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Generalversammlung Gewerbe Buochs-Ennetbürgen 

Protokoll Generalversammlung 2024 

 

Datum/Zeit: Mittwoch, 24. April 2024 

Ort: Schützenrestaurant Herdern, Ennetbürgen  

Zeit: 18:30 Uhr Eintreffen und Nachtessen 
 20:15 Uhr Beginn der Generalversammlung 
 Anschliessend Gewerbe Speed-Dating 

Vorsitz: Thomas Mathis, Präsident 

Protokoll: Cornelia Frank 

Entschuldigt: Regierungsrat Othmar Filliger 
 Diverse Mitglieder (werden nicht namentlich erwähnt) 
__________________________________________________________________________________ 

Traktanden 

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmzähler 
3. Traktandenliste zur Genehmigung 
4. Protokoll der letzten GV 
5. Jahresbericht 
6. Jahresrechnung und Revisorenbericht 
7. Wahlen Vorstand 
8. Wahlen Revisoren 
9. Budget und Festlegung des Jahresbeitrages 
10. Mutationen 
11. Anlässe 
12. Verschiedenes 
 
 

1. Begrüssung 

Präsident Thomas Mathis begrüsst herzlich die anwesenden Mitglieder pünktlich um 20:15 Uhr im 
Schützenrestaurant Herdern in Ennetbürgen. Speziell begrüsst Thomas die verschiedenen 
Behördenvertreter. 
-Vertreter des Gemeinderates Buochs, Dölf Barmettler 
-Vertreter des Gemeinderates Ennetbürgen, Toni Odermatt 
-Vertreterin des Gewerbeverband Nidwalden, Katja Durrer 
Entschuldigt hat sich Regierungsrat Othmar Filliger und einige Mitglieder, die nicht namentlich 
erwähnt werden. Auch den Vorstand wird herzlich willkommen geheissen. 
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2. Wahl der Stimmzähler 

Vize-Präsidentin Franziska übernimmt das Wort und hat bereits vorab 2 Stimmenzähler angefragt. 
Tamara Wolfensberger für die linke Seite und Beat Odermatt für die rechte Seite. Alle sind 
einverstanden und bestätigen mit Applaus. 

 

3. Traktandenliste zur Genehmigung 

Thomas erwähnt, dass die Traktanden rechtzeitig zugestellt und bis zum Ende der Eingabefrist keine 
Anträge von Mitgliedern eingereicht wurden. Somit wird die GV nach der Traktandenliste 
durchgeführt.  

 

4. Protokoll der letzten GV 

Das GV-Protokoll 2023 ist wie auf der Einladung vermerkt auf der Homepage publiziert worden. Es 
gibt keine Ergänzungen und wird mit Hand erheben verdankt. Der Aktuarin Cornelia wird verdankt 
und applaudiert.  

 

5. Jahresbericht 

Thomas liest den Jahresbericht vor. Er erwähnt darin momentane Ereignisse, die beschäftigen wie 
Credit Suisse Bankrott und der Ukrainekrieg. Es werden verschiedene Vereinsanlässe erwähnt, die im 
vergangenen Jahr stattgefunden haben. Wie unsere «Gwärb am See» Ausstellung, wo Thomas dem 
OK verdankt, die Jahre dafür gearbeitet haben und lässt ein 6 Minuten-Film von der Ausstellung von 
Chrigu auf der Leinwand abspielen. Über das Netzwerk-Kafi mit 27 Mitgliedern, die Weihnachtsaktion 
mit 43 Betrieben und der Netzwerk-Brunch wird auch berichtet. Thomas teilt mit, dass er nach 18 
Jahren aus dem Vorstand, davon 13 Jahre als Präsident, zurücktritt und sich mit diesem Jahresbericht 
verabschiedet. Franziska bekommt das Wort und fragt nach Ergänzungen oder ob jemand Diskussion 
wünscht. Niemand meldet sich. Die Mitglieder erheben die Hand, genehmigen den Jahresbericht und 
werden verdankt. 

 

6. Jahresrechnung und Revisorenbericht 

Unser Kassier Michi bekommt das Wort und präsentiert die Jahresrechnung 2023. Das Jahresbudget 
wurde im letzten Jahr bewusst mit Minus von 15'350.- budgetiert. Der Grund war, da das Gewerbe 
vom Gewerbeverein für die «Gwärb am See» Ausstellung mit 15'000.- unterstützt wurde und die 
Ausstellung somit komplett mit eigenen Mitteln organisiert wurde. Der Abschluss 2023 wurde 
erfreulich abgeschlossen mit einem Minus von 8'890.- und somit rund 6'500.- besser gefahren als 
budgetiert. Grund dazu ist bestimmt die erfolgreiche Ausstellung mit sonnigem Wetter. 
Schlussendlich sieht man beim Abschluss Totalertrag von 19'350.- und Aufwand mit 28'240.50 Fr. 
Bilanz per 31.12.23 stehen wir mit rund 33'000.- als gesunder Verein da, der Anlässe selbst planen 
und finanzieren kann. Die Jahresrechnung wurde revidiert von Markus Odermatt und bekommt das 
Wort. Dieses Jahr ergab es ihnen beim prüfen mehr Arbeit durch die Ausstellung, was aber sehr 
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spannend war und auch er dankt für die vielen uneigennützige Einsätze, die geleistet wurden durch 
das OK und vielen Helfern. Dies zeigt sich auch in der Rechnung. 15'000.- Budget für die Ausstellung 
und gut nur 11'600.- wurden gebraucht. Alle Belege sind vorhanden und die Rechnung wurde sauber 
geführt von Michi. Markus empfiehlt den Mitgliedern der GV die Jahresrechnung zu genehmigen. 
Michi bittet die Mitglieder per Handheben dies zu bezeugen. Die Jahresrechnung wird genehmigt 
und Thomas dankt Michi für seine Arbeit.  

 

7. Wahlen Vorstand 

Thomas teilt mit, dass folgende Vorstandsmitglieder zur Wiederwahl stehen: 
 
-Chrigu Portmann 
-Franziska Scheuber 
-Thomas Mathis 

Chrigu stellt sich für zwei weitere Jahre zur Verfügung. Niemand erhebt das Wort und er wird mit 
Applaus angenommen. Franziska ist im Jahr 2020 in den Vorstand gewählt worden und bereicherte 
die Arbeit sehr unter anderem mit der Weihnachtsaktion und dem Rahmenprogramm in der 
Ausstellung «Gwärb am See». Leider hat sich Franziska dazu entschieden ihre aktive Rolle im 
Vorstand zu beenden das wir alle sehr bedauern. Thomas bedankt sich für ihre Arbeit im Vorstand 
und übergibt ihr ein Abschiedsgeschenk. Franziska bedankt sich für die Zeit im Vorstand, die eine 
grosse Bereicherung für sie war. Auch Thomas beendet seine aktive Rolle im Vorstand und übergibt 
seine Arbeit in andere Hände. Franziska bekommt das Wort und spricht eine Danksagung an Thomas 
aus. Thomas war von 2007-2011 im Vorstand des Gewerbevereins Buochs als Kassier und 
anschliessend nach der Fusion der Gewerbevereine Buochs-Ennetbürgen als Präsident tätig. Als sehr 
engagierten und umsichtigen Präsidenten hat sich der Verein unter seiner Leitung erfolgreich 
weiterentwickelt und das Netzwerk der Gemeinschaft wird sehr geschätzt. Es war dem Vorstand eine 
Freude unter seiner souveränen, ruhigen Leitung und seiner tadellosen Vereinsführung zu arbeiten. 
Die stetig zuverlässigen Vorbereitungen von Sitzungen und Anlässen wurden sehr geschätzt. Als 
Bindeglied zwischen den Gemeinden, dem Kanton und dem Gewerbe hatte er immer ein offenes Ohr 
für Anliegen. Wir danken alle herzlich für all die Jahre in jenen er den Verein umsichtig geführt und 
wertvolle Zeit, die er geschenkt hat. Als Dank übergibt Franziska Thomas einen bunten Korb mit 
Leckereien und Gaben, welche alle von Mitgliedern des Gewerbevereins stammen. Thomas bedankt 
sich mit einem lachenden und einem weinenden Auge. Der richtige Moment das Zepter 
weiterzugeben sei nun gekommen. Auch er bedankt sich beim Vorstand mit einem kleinen 
Blümchen. Es wird applaudiert. Zwei neue Vorstandsmitglieder wurden gesucht, gefunden und 
werden vom Vorstand vorgeschlagen. Roman Imfeld von Küchen Imfeld GmbH und Martin Amrhein 
von ma.am Architektur Amrhein. Martin ist anwesend und Roman hat sich entschuldigt. Thomas 
fragt die Mitglieder nach weiteren Vorschlägen. Niemand meldet sich, per Handheben werden sie in 
den Vorstand aufgenommen und es wird applaudiert. Thomas ist erleichtert besteht der Vorstand 
weiterhin aus 6 Mitgliedern, was nicht selbstverständlich ist. Martin bekommt das Wort und bedankt 
sich für die Anfrage und Wahl. Er freut sich auf eine spannende Zeit im Vorstand und dem Gewerbe. 
Das Amt vom Präsidenten übergibt Thomas an Chrigu und es wird applaudiert. Niemand erhebt zu 
diesem Vorschlag das Wort und wird somit angenommen.  
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8. Wahlen Revisoren 

Zur Wiederwahl steht unser Revisor Markus Odermatt für weitere 2 Jahre. Die Wahl wird mit Applaus 
angenommen.  

 

9. Budget und Festlegung des Jahresbeitrages 

Michi bekommt wieder das Wort und präsentiert das Budget 2024 das schmaler als im letzten Jahr 
daherkommt. Wir haben Erträge mit Mitgliederbeiträgen und Homepage-Werbung und Aufwände 
mit Anlässen, Homepage, Drucksachen und diversem. Es wird ein ausgeglichenes Budget geben und 
wurde mit 500.- Minus budgetiert. Fragen von den Mitgliedern gibt es keine. Der Mitgliederbeitrag 
wurde im letzten Jahr erhöht und bleibt unverändert. Mit Handerheben der Mitglieder wird das 
Budget 2024 und der Mitgliederbeitrag genehmigt und bezeugt. Thomas dankt Michi. 

 

10. Mutationen 

Michi bekommt wieder das Wort. Es gab gewisse Austritte im Jahr 2023 die nicht erwähnt werden da 
sie Pensionierungen sind und nur ganz wenige sind dabei die keinen Nutzen sehen. Die Neueintritte 
2024: 

Carlo Sanchez, Ennetbürgen 
Caroline von Allmen, Buochs, Physio 1 
Tamara Wolfensberger, Clown 
Christina Werli, Alterszentrum Öltrotte, Ennetbürgen 
Daniela Maestroni, Grafikdesign 
Schmid Dani, AXA 
Manuel Ziegler, good IT GmbH, Ennetbürgen 
Roman Hagen, Sportmarketing, Ennetbürgen 

Michi übergibt Thomas wieder das Wort und die Mitglieder heissen die Neumitglieder mit einem 
Applaus willkommen. Unser Verein hat somit 204 Mitglieder.  

 

11. Anlässe 

Chrigu bekommt das Wort und bedankt sich vorerst für seine Wahl zum Präsidenten des Verein’s. Er 
gibt einen Einblick in die kommenden Anlässe zum «netzwerken», dass unser Herzstück ist. 
Zusammen Gespräche führen, essen, sich austauschen und kennenlernen, ist das Wichtigste unter 
uns Unternehmern. Der traditionelle Herbstanlass am 12. September, der dieses Jahr bei der Familie 
Zimmermann in Ennetbürgen auf ihrem Bauernhof stattfindet, das Netzwerkkafi am 25. Oktober, wo 
Infos noch folgen oder der Netzwerkbrunch am 7. Februar 2025 sind gute Gelegenheiten dazu. Die 
Weihnachtsaktion startet nun immer am 1. November, egal welcher Wochentag ist und wo die GV 
am 16. April 2025 stattfindet wird noch bekannt gegeben.  
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12. Verschiedenes 

Thomas eröffnet das Wort und fragt, ob jemand das Wort wünscht, da von Thomas und dem 
Vorstand seiner Seite her nichts spezielles mehr gibt. Toni vom Gemeinderat Ennetbürgen 
übernimmt das Wort und bedankt sich bei den abtretenden Thomas und Franziska für ihre Arbeit. Er 
gratuliert den neuen Vorstandsmitgliedern Martin und Roman. Auch dem neuen Präsidenten Chrigu 
dankt und gratuliert er. Es freut ihn wie das Buochser und Ennetbürger Gewerbe lebt, wie auch durch 
die Ausstellung «Gwärb am See» und die Weihnachtsaktion. Der Bevölkerung gefällt solches und 
alles, was man im Leben braucht, gibt es im Dorf. Es soll mehr im Dorf und nicht übers Internet 
bestellt werden. Das einheimische Gewerbe ergibt Arbeitsplätze und Lehrlinge das sehr wichtig für 
die Zukunft ist. Er bedankt sich bei allen für den täglichen Einsatz und das Erhalten des klein 
Gewerbe. Im Namen vom Gemeinderat darf er die Kaffeerunde offerieren und wünscht einen 
schönen Abend. Es wird applaudiert. Thomas bedankt sich für die lieben Worte und die offerierte 
Kaffeerunde. Weiter nimmt Katja vom Gewerbeverband Nidwalden für Claudio Clavadetscher das 
Wort. Sie möchte sich nicht wiederholen, unterstreicht die Rede von Toni vom Gemeinderat 
Ennetbürgen und überbringt vom Gewerbeverband Nidwalden die besten Grüsse. Der Präsident 
Claudio lässt ausrichten, dass er die Zusammenarbeit mit Thomas immer sehr geschätzt hat über die 
vielen Jahre und es ein konstruktiver und guter Austausch war. Es ist lobenswert, dass Thomas so 
lange im Vorstand tätig war, was heutzutage sehr selten ist und schenkt ihm einen Applaus mit allen 
Mitgliedern. Gratulation geht auch an Chrigu zu seiner Wahl, der bestimmt mit seiner innovativen, 
kreativen Art, top Vernetzung und mit der nötigen Portion Humor bestens geeignet ist. Auch die 
Besetzung des Vorstands wieder mit sechs Mitgliedern ist nicht selbstverständlich. Sie bedankt sich, 
wünscht alles Gute und allen einen schönen Abend. Es wird applaudiert. Thomas bedankt sich und 
fragt weiter, wer das Wort wünscht. Chrigu übernimmt das Wort und bedankt sich für die lieben 
Worte und erwähnt nochmals, dass es wirklich nicht selbstverständlich ist, dass jemand 13 Jahre den 
Verein und Vorstand führt mit so viel positiver Energie und Enthusiasmus an die Sitzungen kommt 
und das ganze Vereinsschiff stabil halten kann. Von den Statuten her dürfen wir Mitglieder ehren und 
zu Ehrenmitgliedern ernennen. Nach so langer Zeit indem Thomas für den Verein gearbeitet hat, 
beim Zusammenschluss von den Gewerbevereinen Buochs und Ennetbürgen mitgewirkt hat ist es an 
der Zeit den Antrag zu stellen Thomas als Ehrenmitglied aufzunehmen. Die Mitglieder nehmen mit 
Applaus den Antrag an und wir ernennen Thomas zum 2. Ehrenmitglied. Chrigu übergibt Thomas eine 
Ehrenmitglied Urkunde und wir freuen uns ihn weiterhin im Verein begrüssen zu dürfen mit seinen 
Rechten und Pflichten laut Statuten. Was heisst, dass er kein Mitgliederbeitrag mehr leisten muss 
und überall dabei sein darf. Thomas bedankt sich herzlich für die riesig, schöne Überraschung und 
ihm fehlen die Worte. Es wird applaudiert. Niemand wünscht weiter das Wort, Thomas schliesst 
seine letzte GV als Präsident um 21:00 Uhr und übergibt Chrigu das Vereinsschiff.  

 

Buochs, 24. April 2024 Für das Gewerbe Buochs, Ennetbürgen 
 Cornelia Frank 


